
École primaire de Bellefois, 

24 place de la Liberté, 86170 Neuville-de-Poitou

 : 05 49 51 29 38   -    : ce.0861282b@ac-poitiers.fr

Procès-verbal du conseil d’école du jeudi 17 mars 2016

→ Participants ( : présent ;  : excusé)

Représentants
des parents d'élèves

Éducation nationale Collectivité Autres participants

Mme Corbet (Tit.) 
M. Dercourt (Tit.) 
Mme Désobeaux Brégeat  
(Tit.) 
Mme Foumangoye (Tit.) 
Mme Lample-Opéré (Tit.)
Mme Redien (Tit.) 
Mme Souchaud (Tit.) 
Mme Beaufreton (Suppl.)
Mme Genty (Suppl.) 
Mme Guillon (Suppl.) 
Mme Le Verge (Suppl.) 
Mme Poisson (Suppl.) 
Mme Préveaux (Suppl.) 
M. Thomassin (Suppl.) 

Président
M. Wolff 

Enseignants
Mme Brunet 
Mme Egal 
Mme Dreulle 
Mme Hamon 
Mme Lamoureux 
Mme Maury 
M. Morin 

IEN
Mme Jussaume 

Présidente du SIVOS
Mme Saint-Pé 

Vice président du SIVOS 
Mme Cases 
Mme Cottier 
M. Gelin 

Représentant de la Mairie 
de Neuville-de-Poitou
M. Praud 

DDEN
Mme Dilet 

Coordinatrice TAP
Mme Letang 

Ordre du jour

1– Approbation du dernier procès verbal
2– Point effectifs et projection rentrée de septembre 2016
3– Reconduction ATSEM à la rentrée de septembre 2016
4– Travaux (bilan et à venir) et sécurité
5– Présentation des projets pédagogiques
6– Organisation du temps périscolaire (TAP, activités de cour, garderie)

1- Approbation du dernier procès-verbal

Le procès-verbal du dernier conseil d'école est approuvé à l'unanimité.

2- Point effectifs et projection rentrée de septembre 2016

Il y a eu beaucoup de mouvements d'effectifs depuis le début de l'année. En effet, 13 admissions et 7 radiations ont
été prononcées.

L'école comprend à ce jour 178 élèves répartis comme suit :
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À la rentrée 2016, le nombre de 23 élèves de Petite Section est toujours d'actualité, ce qui devrait garantir un
effectif stable.

3- Reconduction ATSEM à la rentrée de septembre 2016

Au regard des effectifs estimés, il est pratiquement certain qu'il y aura toujours une classe de GS-CP à la rentrée de
septembre. Les enseignants s'inquiètent sur la pérennité du poste d'ATSEM pour cette classe.

Mme Cottier donnera une réponse à ce sujet dès mercredi prochain (23 mars).

Une question est posée sur la possibilité de remplacement d'une ATSEM en cas de maladie, formation… Mme
Cottier précise qu'il n'y a pas de personnel détaché pour les remplacements.

4- Travaux (bilan et à venir) et sécurité

Travaux principaux     :

- L'insonorisation  de  la  salle  de  motricité  a  été  réalisée.  La  diminution  du  bruit  (réduction  sensible  du
phénomène de résonance) est très appréciée par les enseignants et les élèves.

- Réseau informatique :

Le nouveau serveur a été installé durant les congés de Noël. Les PC recueillis par le Sivos ont été déployés
dans les classes et connectés au serveur (clients légers) pour bénéficier de sa puissance. Ce système est très
efficace.

Malheureusement, un certain nombre de dysfonctionnements a été assez pénalisant. Ces problèmes sont dus
au serveur lui-même, mais également à la ligne internet SFR erratique. Un appel au support technique de
SFR sera effectué par M. Wolff

Par ailleurs, M. Wolff, bien que ne mettant absolument pas en doute la compétence technique de Vienne
Services  (qui  assure  la  maintenance  du  parc  informatique),  est  très  déçu  par  leur  gestion  des  tickets
incidents.

- Travaux prévus en 2016 :

- installation de casiers dans la garderie et la salle d'étude ;
- rénovation du mur dégradé à l'entrée de la maternelle ;
- rénovation de la peinture de la future bibliothèque (qui sera installée dans l'ancienne garderie) ;
- changement des tapis des entrées (bâtiment principal et classes) ;
- goudronnage pour accès au parking vélos ;
- changement d'un grillage et portail côté Algeco ;
- mise aux normes PMR (personnes à mobilité réduite) des bâtiments de l'école.

M. Gelin confirme que ces travaux sont bien inscrits au budget, mais que ce dernier n'est pas encore voté.

En ce qui concerne les travaux pour mise aux normes PMR, Mme Cottier précise que le Sivos mène une
réflexion plus globale sur les bâtiments de l'école de façon à inscrire ces travaux dans une vision à plus long
terme.
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PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

PS-MS C. Lamoureux 18 7 25

MS-GS L. Hamon 14 11 25

GS-CP C. Maury 12 13 25

CP-CE1 G. Egal 7 19 26

CE1-CE2 V. Brunet 12 14 26

CE2-CM1 N. Wolff 8 20 28

CM2 S. Dreulle 23 23

18 21 23 20 31 22 20 23 178



Sécurité     :

- Alerte incendie : la dernière alerte a vu les élèves rejoindre le point de rassemblement dans un temps très
court. Par contre, une personne du personnel communal située dans la nouvelle garderie et une autre située
dans le bâtiment de la nouvelle bibliothèque n'ont pas entendu le signal d'alerte. Dans les deux cas, le boîtier
d'alarme n'a en effet pas été déclenché.

Mme Cottier va se renseigner pour savoir s'il s'agit d'un fonctionnement normal (les bâtiments n'étant pas
contigus) ou non.

- Vigilance attentat

- PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) :  ce document a été mis à jour suite aux attentats de
novembre dernier. Il a été en particulier amendé pour tenir compte d'une intrusion dans l'école. Un
exercice d'évacuation a déjà été réalisé.

- Guide de bonnes pratiques :  la  société  française  doit  se  préparer  à  se  protéger  face à  la  menace
terroriste. Ce guide de bonnes pratiques édité par le Secrétariat général de la défense et de la sécurité
nationale  à  destination  de  la  communauté  éducative,  présente  les  comportements  individuels  et
collectifs  à  adopter  en  cas  d’attaque.  Il  s'agit  d'acquérir  une  méthodologie,  travailler  en  amont
(anticipation), ne pas subir (savoir réagir).
Dans cet esprit, le directeur informe que l'entrée des parents dans l'école devra être mieux contrôlée
lors de la sortie des classes (à 16h15). En effet, sauf rendez-vous, seuls les parents (ou autorisés) des
élèves de maternelle devraient être à même de pouvoir pénétrer dans la cour de l'école. Ce sujet sera
étudié en conseil des Maîtres et le contrôle du flux d'entrée sera amélioré.

5– Présentation des projets pédagogiques

Projets achevés ou en cours

- École et cinéma   : 5 classes de l'école participent à ce projet. Il est prévu 3 séances de cinéma dans l'année.
Deux séances ont déjà eu lieu. 

Remarque :  les  classes  de  Mme  Dreulle  et  de  M.  Wolff  se  sont  rendues  au  cinéma  en  vélo.  Ce  sera
également le cas pour la dernière séance et pour les trajets à la médiathèque de Neuville. Une sortie plus
longue sera organisée en fin d'année.

- Arbre de la laïcité   : un projet ayant pour thème « la laïcité » a été mené conjointement par la classe de CM2
et une classe de 6e du collège de Neuville. Un arbre a été planté le 9 décembre et les élèves ont présenté une
fresque lors de cette cérémonie.

- Bibliothèque : le projet bibliothèque avance : environ 800 livres ont déjà été enregistrés dans la nouvelle
base de données sous la responsabilité de Ambre Létang.

- Médiathèque : toutes les classes de l'école (hormis les classes de CE2-CM1 et CM2) se sont rendues à la
médiathèque de Neuville. Les classes restantes s'y rendront (en vélo) en avril et en mai.

- Spectacle musical : la  classe de Mme Lamoureux s'est rendu à Jaunay-Clan le 2 février pour un spectacle
(Brin de poulettes) proposé par les JMF (Jeunesses Musicales de France).

- Échange avec une autre école   : des échanges (lettres, courriels, vidéo et partage via le site internet) ont eu
lieu entre la classe de M. Wolff et une classe de l'école Jules Ferry de Neuville. Une rencontre est prévue
d'ici la fin de l'année.

- Jardinage   :  classes de Mme Hamon et  Mme Maury.  Suite aux ateliers  jardinage lors du déplacement à
Jardiland, les enseignantes poursuivent le thème dans les carrés potagers mis en place par le Sivos. Suite en
mars et mai des interventions de la LPO (Ligue de Protection des Oiseaux), toujours sur le thème du jardin.

- Conseil des élèves : des élections ont eu lieu afin d'élire des délégués de classe (élèves de l'élémentaire
uniquement). La première réunion a principalement vu émerger des souhaits de jeux de cour.

- Concours de calcul mental (Mathador) pour les classes de Mme Dreulle et M. Wolff (14 épreuves à raison
d'une épreuve hebdomadaire).

Projets à venir

- Du 4 au 8 avril : dans le cadre de la semaine de la maternelle, organisation par Mme Lamoureux d'ateliers de
jeux de société parents-élèves.

- Période du 9 mai au 24 juin : natation. La priorité a été donnée aux élèves de CE1. Dans cette optique, les
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classes de CP-CE1 et CE1-CE2 vont pouvoir bénéficier de 14 séances de natation à la piscine de Neuville.

- 20 mai : sortie à Chauvigny (Mme Dreulle et M. Wolff) : visite guidée sous forme d'un rallye-photo et deux
ateliers (“Initiation à l'héraldique” consistant en la réalisation d'un blason personnalisé et “Vivre avec les
dieux”, découverte ludique d'une exposition).

- 3 juin : Chinon et Fontevraud (Mme Egal et Mme Brunet). Visite de la vieille ville et de l'abbaye.

- 21 et 22 juin : voyage en Touraine (Mme Hamon et Mme Maury). Visite des jardins de Chaumont, du parc
La Récréation et du château de Villandry. L'hébergement se fera à Blois.

- Visite de l'huilerie par plusieurs classes de l'école (dates à confirmer).

- Expression corporelle : les élèves de Mme Dreulle ont pour projet une représentation d'expression corporelle
courant juin.

- Projet marionnettes : projet mené dans la classe de Mme Brunet.

Fête d'école

- La date retenue est le vendredi 1er juillet, le thème retenu étant l'environnement.

- M. Praud indique que l'école de Jules Ferry et des Petits Cailloux prévoient de faire leur fête d'école ce
même jour. Si l'école de Bellefois souhaite du matériel (tables, chaises, tivoli...), il serait souhaitable d'en
faire la liste le plus tôt possible. Mme Desobeaux, membre de l'APE, se charge de ce point.

6– Organisation du temps périscolaire (TAP, activités de cour, garderie)

- TAP   : Ambre Létang nous fait un bilan sur les activités proposées par le SIVOS lors de la pause méridienne.

Les activités sont  les suivantes :  volley,  reportage photos, loisirs créatifs,  relaxation (pour les élèves de
l'élémentaire) et expression corporelle, jeux (pour les élèves de GS).

Le retour des enfants est très positif. De même, les enseignants apprécient la stabilité des créneaux dans la
semaine.

La règle de continuité est rappelée : un enfant inscrit ne choisit pas ses activités. Il est tenu de participer à
toutes les activités proposées au groupe auquel il appartient, et ce durant toute l'année scolaire.

Il y a 113 inscrits ; seuls 4 enfants ne participent pas aux TAP. La recherche d'animateurs pour l'année 2016-
2017 est déjà commencée. Les activités seront dans la mesure du possible renouvelées de façon à garder
l'attrait de la nouveauté. Pour préparer au mieux cette prochaine rentrée, un questionnaire rédigé par le Sivos
sera distribué aux parents le 4 avril.

- Activités de cour 

Le Sivos propose de mettre à disposition des jeux de cour (en particulier, ceux disponibles à la garderie).
M. Wolff précise que, sous surveillance, le parcours de la salle de motricité peut également être utilisé par
les élèves de maternelle. Suite au renouvellement de la demande par M. Wolff d'une table de ping-pong,
M. Gelin annonce que celle-ci  est  inscrite au budget  2016.  Des panneaux de basket  avec utilisation de
ballons spécifiques en mousse sont également évoqués.

Le règlement de cour n'étant pas cohérent entre les enseignants et le personnel communal, il est décidé que
les agents de surveillance se conformeront aux règles utilisées lors des récréations. M. Wolff fournira ces
règles après les avoir complétées si besoin.

- Cantine

La cantine est un lieu traditionnellement bruyant,  bruit  dont se plaignent les élèves (sujet en particulier
relevé lors du conseil des élèves) et difficilement gérable par le personnel communal.

- À l'instar de la salle motricité, une isolation phonique a été apportée.
- L'ajout  de  « capuchon »  sur  les  pieds  des  chaises  afin  d'atténuer  le  bruit  occasionné  par  les

mouvements de chaises serait une bonne idée. Elle sera mise en œuvre par le Sivos.
- L'ensemble des sujets liés à la cantine pourront être traités lors de la commission cantine qui est de la

responsabilité du Sivos. M. Wolff se charge de relayer les invitations auprès des parents d'élèves élus.

- Garderie

- Des parents s'interrogent sur la capacité d'accueil de la garderie (qui leur semble surchargée certains
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soirs). Mme Cottier rappelle que 3 personnes sont affectées à la garderie. La garderie n'a actuellement
pas d'agrément CAF mais un dossier d'agrément sera déposé. La garderie sera alors assujettie à un
cahier des charges précis, définissant en particulier le nombre d'adultes par enfants et imposant pour
le responsable de la structure d'être agréé BAFD (brevet d'aptitude aux fonctions de directeur en
accueils collectifs de mineurs).

- Des parents souhaiteraient savoir si le dossier de simplification du système de paiement de garderie et
cantine, sujet abordé lors du premier conseil d'école, a avancé.
M. Gelin annonce que le dossier avance puisque trois projets d'informatisation du système sont à
l'étude. Le paiement de la garderie et de la cantine pourrait alors se faire via internet. Ce sujet est
inscrit au budget 2016.

Clôture du conseil à 20h10

N. Wolff

Directeur de l'école primaire de Bellefois
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